

24-Heures / 10/11. décembre 2016

Courrier des lecteurs 35

Autoroute A9

Comment éviter un chantier titanique?

La mise à l'enquête pour un chantier sur l'A9, entre Lausanne-Vennes et Chexbres, est en cours jusqu'au 3 janvier 2017.

Si on ne peut s'opposer aux mesures d'assainissement et d'entretien sur certains ouvrages et tronçons, on doit sérieusement s'interroger sur le bien-fondé d'élargir les deux tunnels de Belmont pour permettre une circulation sur 3 pistes dans chacun des tubes jusqu'à la sortie de Lutry/Belmont. Améliorer la gestion du trafic, dit-on (?). Sur les 800 millions que devrait coûter ce projet pharaonique, 80 millions seront affectés à l'élargissement des tunnels. Et cela ne fait que reporter le problème auquel il faudra bien trouver une nouvelle solution dans 20 ou 30 ans, au plus tard. Or, aux dires des spécialistes, le principe de la «bande d'arrêt d'urgence active temporaire» n'est pas possible au-delà, en direction de l'Est vaudois. Ce qui rend le projet actuel encore plus vulnérable!

Le projet «Alternative 2050» soutenu par Messieurs Giacomin et Mingard de Lutry est particulièrement séduisant. Il consiste à construire un nouveau tracé plus au nord, reliant Vennes et Chexbres, essentiellement en souterrain avec trois voies dans les deux directions et une bretelle de liaison pour rejoindre les hauts de Lutry. Il est estimé à 1,4 milliard, c'est moins de deux fois le coût du chantier mis à l'enquête. Et surtout, cette alternative rendrait des surfaces d'assèlement aux communes, notamment à celle de Lutry.

«Alternative 2050» devrait intéresser les autorités des communes de Lutry et Bourg-en-Lavaux à un moment où elles doivent prendre position et, surtout, prendre conscience du

report inéluctable, dans le temps et dans l'espace, de la problématique actuelle.

Louis Gilliéron,
Belmont-sur-Lausanne

La Poste

Pas de petit profit

La dernière de La Poste! Je viens de commander des ordres de paiements CCP, que j'ai reçus accompagnés, comme de coutume, des enveloppes adéquates.

Il y avait aussi une lettre qui disait: «Veuillez noter que les enveloppes-réponse de PostFinance SA ne sont plus préaffranchies, et doivent donc être munies d'un timbre avant l'envoi à l'adresse préimprimée».

Les premières enveloppes que j'ai reçues, il y a quelques années, portaient un grand A. Quelque temps après, elles portaient un grand B. Et bien sûr, le port était gratuit. Donc, PostFinance, qui fait du bénéfice, qui octroie un salaire exorbitant à sa directrice, ne peut plus supporter les frais d'envoi des ordres de paiement!

J'avais un stock d'enveloppes préaffranchies et comme cela me paraissait superflu, je les ai rapportées à la poste. J'ai eu bien tort.

Je me demande si je ne vais pas plutôt faire mes paiements au guichet, en payant avec ma carte...

Jacqueline Pillard,
Yverdon-les-Bains

24 heures précise

Dans l'interview de Gil Roman, directeur du BBL, parue hier, nous avons fait une erreur de prénom. Il fallait lire le syndic de Lausanne Paul-René Martin et non Paul-André. Avec toutes nos excuses. 24

Billet du samedi

Par Abbé François Dupraz*



Féconde solitude...

«Plus je pense à la solitude, plus je pense que la blessure de la solitude est comme le Grand Canyon - une incision profonde à la surface de notre existence, qui est devenue une source inépuisable de beauté et de compréhension de soi.» Ainsi s'exprimait le regretté Henri J.M. Nouwen au sujet de la solitude.

Prêtre au service de multitudes (...), j'ai moi-même appris à goûter l'instant de solitude comme un véritable don - don de Dieu - que je protège et auquel je m'attache comme à l'une des disciplines les plus nécessaires et parfois les plus difficiles de mon ministère.

Cela procède d'une découverte à première vue paradoxale: passées l'appréhension du lieu et de l'heure solitaire, les fantasmes sauvages, les images troublantes, les associations bizarres (...), la solitude profonde, la solitude du cœur (bien davantage que le simple fait de s'isoler!) permet de rejoindre les autres, de «faire communauté» sans s'attacher,

utiliser ou manipuler qui que ce soit. Elle ouvre aux grands espaces, aux larges horizons, à l'infini du Dieu Un et Trine par qui et pour qui de toute éternité nous sommes créés. La solitude apparaît comme lieu possible de conversion; l'endroit précis où meurt le vieux «moi» pour donner naissance à l'homme nouveau. Lieu où se découvre en toute splendeur et majesté l'Amour infini de Dieu.

Solitude et vie communautaire vont donc de pair; chacune a besoin de l'autre: «La solitude sans la communauté mène à l'isolement et au désespoir, la communauté sans la solitude nous précipite dans un néant de mots et de sentiments.» (Dietrich Bonhoeffer).

A la suite du Christ et de tant d'autres, j'aime entrer en solitude. J'y entre pour y rencontrer le Seigneur; demeurer avec Lui, Lui seul et, en Lui, rejoindre les multitudes. Vous-même, qu'en est-il de votre «solitude»?

* Curé de la paroisse Notre-Dame, Lausanne

Horaires des cultes en ligne

Eglise
évangélique réformée
www.eerv.ch/cultes

Eglise catholique
www.cath-vd.ch

Armée du Salut
www.eglise-lausanne.ch

Paroisse saint Maire,
saint Grégoire Palamas
du Patriarcat de Serbie
www.orthodoxie.ch

Anglican Episcopal
Christchurch Lausanne
www.christchurch-lausanne.ch

Scots Kirk
de Lausanne
www.scotskirklausanne.ch

Communauté Israélite
www.civil.ch

Union vaudoise des
associations musulmanes
www.uvam.ch